

**КРАТКОЕ СОДЕРЖАНИЕ ЖУРНАЛА «ЭКОНОМИКА, ТРУД,
УПРАВЛЕНИЕ В СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ», №3(28), СЕНТЯБРЬ, 2016 г.**

**РАЗВИТИЕ ПЧЕЛОВОДСТВА В РОССИИ КАК ФАКТОР
РАЦИОНАЛЬНОГО И ВЫСОКОЭФФЕКТИВНОГО ИСПОЛЬЗОВАНИЯ
ЗЕМЕЛЬНЫХ РЕСУРСОВ**

Чупахин О.В., кандидат экономических наук, вице-президент Союза пчеловодов и пчеловодных организаций РФ «Пчеловодство»

Тел.: 8 (495) 700-06-71

Е-mail: yniitusx@mail.ru

Афанасьев В.И., кандидат экономических наук, профессор, член экспертного совета при комитете по аграрно-продовольственной политике и природопользованию Совета Федерации РФ, ведущий научный сотрудник ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (495) 700-06-71

Е-mail: yniitusx@mail.ru

Аннотация. В статье рассмотрены состояние и перспективы развития пчеловодства, а также вопросы рационального использования земельных ресурсов в Российской Федерации. Предложено конкретное решение ряда проблем в отрасли пчеловодства России.

Ключевые слова: земельные ресурсы, пчеловодство, сельское хозяйство, пчелиные семьи, Закон о пчеловодстве.

**ВОПРОСЫ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ТЕОРИИ И МЕТОДОЛОГИИ В СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ
ВОСПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ ПОДХОД К ОЦЕНКЕ МЕЖОТРАСЛЕВЫХ
ПРОПОРЦИЙ АПК**

Родионова О.А., доктор экономических наук, профессор, ВРИО заместителя директора по научной работе ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (495) 700-12-12

Е-mail: olanrod@mail.ru

Аннотация. В статье анализируется развитие экономической деятельности, включающих ресурсообеспечивающие и обрабатывающие отрасли АПК, которые влияют на темпы роста производства, объемы инвестиций, производительности труда. Автор обращает внимание на пропорции воспроизводства в сельском хозяйстве и в обрабатывающих производствах, а также на возможные меры, направленные на устойчивое развитие экономики.

Ключевые слова: виды экономической деятельности, сельское хозяйство, воспроизводство, межотраслевые пропорции, показатели развития.

**ВОПРОСЫ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ТЕОРИИ И МЕТОДОЛОГИИ В СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ
ОРГАНИЗАЦИЯ ОПТОВО-РАСПРЕДЕЛИТЕЛЬНЫХ ЦЕНТРОВ НА
РЕГИОНАЛЬНЫХ РЫНКАХ СЕЛЬХОЗТЕХНИКИ**

Кормаков Л.Ф., доктор экономических наук, профессор, руководитель сектора материально-технических ресурсов ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (916) 527-78-26

Е-mail: l.kormakov@vandex.ru

Усов Д.С., кандидат экономических наук, старший научный сотрудник сектора материально-технических ресурсов ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (495) 700-08-00

Е-mail: usdmtru@rambler.ru

Волкова Н.Г., научный сотрудник сектора материально-технических ресурсов ВНИОПТУСХ
Тел.: 8 (495) 700-08-00

E-mail: vnitux@mail.ru

Аннотация. В статье представлена авторская концепция организации на региональных рынках сельскохозяйственной техники оптово-распределительных центров, работающих на принципах маркетинга и логистики.

Ключевые слова: сельскохозяйственная техника, региональный рынок, государственное регулирование, оптово-распределительный центр, маркетинг, логистика.

ВОПРОСЫ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ТЕОРИИ И МЕТОДОЛОГИИ В СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ ОБ УСЛОВИЯХ ЭФФЕКТИВНОГО ФУНКЦИОНИРОВАНИЯ СЕЛЬХОЗОРГАНИЗАЦИЙ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Головина Л.А., кандидат экономических наук, доцент, ведущий научный сотрудник отдела экономических отношений в организациях АПК ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (915) 501-48-00

E-mail: golovina.lidia@yandex.ru

Аннотация. В статье представлен авторский взгляд на проблемы формирования и реализации условий эффективного функционирования сельскохозяйственных организаций Орловской области. Обобщены этапы аграрных преобразований, и показаны характерные черты деятельности сельскохозяйственных организаций.

Ключевые слова: организационно-экономические отношения, аграрные преобразования, структурные изменения, условия, факторы, сельскохозяйственная организация, конкурентоспособность, эффективность

ВЕКТОРЫ ГЛОБАЛЬНОЙ ЭКОНОМИКИ РАЗВИТИЕ МИРОВЫХ РЫНКОВ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ПРОДУКЦИИ

Комаров В.В., кандидат экономических наук, профессор кафедры экономики РГАЗУ

Тел.: 8 (905) 534-32-35

E-mail: komarovvv@list.ru

Литвина Н.И., кандидат экономических наук, профессор, заведующая кафедрой экономики РГАЗУ

Тел.: 8 (903) 207-44-24

E-mail: nil-04@mail.ru

Николаев О.В., доктор экономических наук, профессор кафедры экономики РГАЗУ

Тел.: 8 (905) 534-32-35

E-mail: docnikolaev@mail.ru

Долгова Е.А., кандидат экономических наук, старший преподаватель кафедры экономики РГАЗУ

Тел.: 8 (926) 154-65-61

E-mail: dolguha100@mail.ru

Аннотация. Организацией Объединенных Наций поставлена задача по ликвидации голода на земле к 2030 году. По мере дальнейшего развития структуры потребления и производства все более важную роль в удовлетворении растущих потребностей стран с дефицитом продовольствия будет играть международная торговля сельскохозяйственной продукцией.

Ключевые слова: мировые рынки сельскохозяйственной продукции, ООН, ВТО, ФАО.

УПРАВЛЕНИЕ АПК
**РАЗВИТИЕ МЕХАНИЗМА ПЛАНИРОВАНИЯ ДЛЯ ОПТИМИЗАЦИИ
СЕЛЬХОЗПОТЕНЦИАЛА РЕГИОНА**

Беспяхотный Г.В., доктор экономических наук, профессор, академик РАН, главный научный сотрудник ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (495) 700-08-22

E-mail: kaf1945@mail.ru

Корнеев А.Ф., кандидат экономических наук, доцент, руководитель сектора планирования развития сельского хозяйства ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (495) 700-08-22

E-mail: kaf1945@mail.ru

Капитонов А.А., кандидат экономических наук, доцент, ведущий научный сотрудник сектора планирования развития сельского хозяйства ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (495) 700-08-22

E-mail: kaf1945@mail.ru

Аннотация. В статье рассмотрены методологические вопросы совершенствования разработки государственных программ развития сельского хозяйства. Показаны недостатки и предложены методы, повышающие сбалансированность и эффективность поддержки инвестиционной и текущей деятельности сельскохозяйственных товаропроизводителей региона.

Ключевые слова: стратегическое планирование, государственные программы, индикативный механизм планирования, проектный подход, поддержка инвестиций и доходов.

УПРАВЛЕНИЕ АПК
**КЛАССИФИКАЦИЯ ФАКТОРОВ СЕЛЬСКОГО РАЗВИТИЯ:
УПРАВЛЕНЧЕСКИЙ ПОДХОД**

Адукова А.Н., доктор экономических наук, ИО заведующего отделом ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (495) 700-11-51

E-mail: alevtina@adukova.ru

Коленченко И.А., кандидат экономических наук, заместитель директора ЦНСХБ

Тел.: 8 (495) 926-77-18

E-mail: i.kolenchenko@mail.ru

Аннотация. В статье отмечено, что на состояние сельских территорий влияет значительное количество факторов, классификация которых имеет важное значение для эффективной работы органов власти, отвечающих за сельское развитие. По мнению авторов, выбор факторов, оказывающих наибольшее воздействие на этот процесс, должен устанавливаться на основе управленческого подхода. Только в этом случае учитываются наиболее значимые из них и формируются обоснованные направления социально-экономического развития сельской местности.

Ключевые слова: управление, сельские территории, социально-экономическое развитие, факторы сельского развития.

ИННОВАЦИОННАЯ ПОЛИТИКА
**НОВАЯ ТЕХНОЛОГИЧЕСКАЯ ПЛАТФОРМА АПК В СИСТЕМЕ
ВЕТЕРИНАРНОЙ МЕДИЦИНЫ РФ**

Ромашин М.С., доктор экономических наук, профессор, руководитель научно-образовательного центра ВНИОПТУСХ

Тел.: +7 (495) 700-07-45

E-mail: tvsunion@mail.ru

Аннотация. Статья посвящена формированию и реализации инновационных технологических платформ АПК и системы ветеринарно-экономической санитарной продовольственной безопасности субъектов РФ, направленных на стратегическое развитие агропродовольственных подкомплексов и сферы ветеринарной медицины страны.

Ключевые слова: технологическая платформа, ветеринарно-экономическая безопасность, инновационная технология, государственная научно-техническая политика.

ИНВЕСТИЦИОННАЯ ПОЛИТИКА В АПК
**О НЕКОТОРЫХ ВОПРОСАХ ВЛОЖЕНИЯ КАПИТАЛА
В СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО**

Кулов А.Р., доктор экономических наук, профессор РАН, заведующий сектором инвестиционного развития АПК ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (964) 515-08-15

E-mail: prof_kulov@mail.ru

Дзусова С.С., кандидат экономических наук, доцент Финансового Университета при Правительстве Российской Федерации

Тел.: 8 (495) 926-77-18

E-mail: i.kolenchenko@mail.ru

Аннотация. В статье рассматриваются инвестиции аграрных товаропроизводителей, анализируются источники инвестиций, и предлагаются направления государственного регулирования притока капитала в сельское хозяйство для обеспечения импортозамещения агропродовольствия и сельскохозяйственного сырья.

Ключевые слова: финансы, финансирование, инвестиции, поддержка, государственная поддержка, государственное регулирование, аграрная экономика.

ЭКОНОМИКА ТРУДА
**ТЕНДЕНЦИИ РОСТА ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ И ОПЛАТЫ ТРУДА В
СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ ФЕДЕРАЛЬНЫХ ОКРУГОВ РФ**

Арутюнян Ф.Г., доктор экономических наук, профессор, руководитель сектора коммерческого расчета ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (495) 700-08-11

E-mail: Frunzt07@mail.ru

Гешель В.П., кандидат экономических наук, ведущий научный сотрудник сектора коммерческого расчета ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (495) 700-08-11

E-mail: Vitaly.no@mail.ru

Топоров В.Т., кандидат экономических наук, ведущий научный сотрудник сектора коммерческого расчета ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (495) 700-08-11

E-mail: Frunzt07@mail.ru

Аннотация. В статье анализируются и оцениваются тенденции и отдельные факторы, влияющие на темпы роста производительности и оплаты труда в федеральных округах Российской Федерации за 10 лет – с 2005 по 2014 гг.

Ключевые слова: федеральные округа, производительность и оплата труда, темпы роста, пятилетки.

МАЛЫЕ ФОРМЫ ХОЗЯЙСТВОВАНИЯ НАПРАВЛЕНИЯ УЧАСТИЯ ЛПХ В МЕЖХОЗЯЙСТВЕННОМ ВЗАИМОДЕЙСТВИИ

Сушенцова С.С., кандидат экономических наук, руководитель отдела малых форм хозяйствования ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (905) 592-61-77

E-mail: sushentsova_ss@mail.ru

Манашева А.Ю., аспирант ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (903) 507-27-57

E-mail: anastasiya.manasheva@yandex.ru

Аннотация. В статье отражены направления участия личных подсобных хозяйств в процессе межхозяйственного взаимодействия, обоснованы их актуальность, эффективность, целесообразность и степень распространения, приведены практические примеры.

Ключевые слова: личные подсобные хозяйства, малые формы хозяйствования, крестьянские (фермерские) хозяйства, взаимодействие, договор, аутсорсинг, кооперация, государственная поддержка.

ЗАРУБЕЖНЫЙ ОПЫТ РЕШЕНИЯ ПРОБЛЕМ АПК ДОМОХОЗЯЙСТВА КАК ФОРМА ЭФФЕКТИВНОЙ САМОЗАНЯТОСТИ НАСЕЛЕНИЯ ТАДЖИКИСТАНА

Ашуров И.С., доктор экономических наук, заведующий экономической теории Таджикского аграрного университета им.Ш.Шотемур

Тел.: 8 10 (99237) 224-72-07

E-mail: rectortau31@mail.ru

Ашуров Ш., доцент кафедры экономической теории Таджикского аграрного университета им.Ш.Шотемур

Тел.: 8 10 (99237) 224-72-07

E-mail: rectortau31@mail.ru

Кабиров С., аспирант Таджикского национального университета

Тел.: 8 10 (99237) 224-72-07

E-mail : rectortau31@mail.ru

Аннотация. В статье сформулирована сущность доходов домашнего хозяйства сельского населения. Выделены основные источники доходов. Исследован процесс формирования системы показателей и классификации, обоснования функций, используемых в статистической отчетности и анализе уровня доходов и качества жизни.

Ключевые слова: доход, сельское хозяйство, трудовые доходы, социальные трансферты, подсобное хозяйство, недвижимость, затраты, качество жизни.

РАЗВИТИЕ СЕЛЬСКИХ ТЕРРИТОРИЙ КАК ОЦЕНИТЬ ЭФФЕКТИВНОСТЬ ХОЗЯЙСТВЕННОГО РУКОВОДСТВА СЕЛЬСКОЙ МЕСТНОСТЬЮ?

Баклаженко Г.А., доктор экономических наук, профессор ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (495) 700-08-20

E-mail: gbaklagenko@mail.ru

Аннотация. В статье рассматривается проблема оценки эффективности хозяйственного управления сельскими территориями и сельским хозяйством как одна из недостаточно

исследованных проблем сельского развития. Доказано, что оценку эффективности хозяйственного управления сельскими территориями необходимо производить по всем хозяйственным объектам, расположенным на сельской территории. При этом сельская экономика занимает приоритетное положение. Предлагается три варианта определения эффективности управления.

Ключевые слова: хозяйственное управление, сельские территории, оценка, критерий, показатель, издержки управления, структура управленческих расходов.

РАЗВИТИЕ СЕЛЬСКИХ ТЕРРИТОРИЙ ЭТАПЫ И МОДЕЛИ МЕЖМУНИЦИПАЛЬНОГО СОТРУДНИЧЕСТВА ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ

Абряндина В.В., кандидат экономических наук, старший научный сотрудник отдела управления АПК и развитием сельских территорий

Тел.: 8 (495) 700-07-66

Е-mail: abrjandina@rambler.ru

Аннотация. В статье рассмотрены этапы и модели межмуниципального сотрудничества, обеспечивающие повышение эффективности взаимодействия органов местного самоуправления.

Ключевые слова: социально-экономическое взаимодействие, межмуниципальное сотрудничество, местное самоуправление, ресурсный потенциал территорий.

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА НОВЫЕ МЕРЫ ЗАКРЕПЛЕНИЯ МОЛОДЕЖИ НА СЕЛЕ: МОЛОДЕЖНЫЙ КАПИТАЛ, КОНСУЛЬТАЦИОННЫЕ ПУНКТЫ, ОЦЕНОЧНЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ

Медведев А.В., доктор экономических наук, профессор, главный научный сотрудник отдела управления АПК и развитием сельских территорий

Тел.: 8 (916) 424-12-23

Е-mail: Medvedev-av@yandex.ru

Шайтан Б.И., кандидат экономических наук, профессор отдела управления АПК и развитием сельских территорий

Тел.: 8 (916) 756-82-60

Е-mail: Shaitan-bi@yandex.ru

Аннотация. Органы муниципального управления могут и должны еще многое сделать для устойчивого развития сельских территорий. В частности, необходимо предпринять дополнительные меры по кадровому и консультационному обеспечению такого развития. Важнейшей проблемой является закрепление в сельской местности молодежи. Действенной мерой в этом направлении было установление в стране молодежного капитала в виде выделения в безвозмездное пользование молодым работникам легковых автомобилей на период их работы в сельской местности.

Ключевые слова: развитие сельских территорий, кадровое и консультационное обеспечение развития, пути закрепления молодежи, критерии оценки деятельности органов управления по кадровой и консультационной деятельности.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО В АПК РАЗВИТИЕ РЫНКА СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО КОНСУЛЬТИРОВАНИЯ В РОССИИ

Глебова А.Г., доктор экономических наук, профессор кафедры менеджмента и предпринимательства Тверской государственной сельскохозяйственной академии

Тел.: 8 (4822) 53-12-32

Е-mail: nauka_rf@mail.ru

Аннотация. В статье рассматриваются состояние и особенности развития рынка сельскохозяйственного консультирования в России, рассмотрена динамика спроса на услуги крупнейших консалтинговых групп со стороны предприятий АПК.

Ключевые слова: сельскохозяйственное консультирование, развитие рынка аграрного консультирования.

РЕФЕРАТЫ

КНИЖНАЯ ПОЛКА

Summary of JOURNAL "ECONOMY, LABOR, MANAGEMENT IN AGRICULTURE", №3(28), SEPTEMBER, 2016

THE DEVELOPMENT OF BEEKEEPING IN RUSSIA AS A FACTOR OF RATIONAL AND EFFICIENT USE OF LAND RESOURCES

Chupakhin O. V., candidate of economic Sciences, Vice-President of the Union of apiarists and beekeepers' organizations of the Russian Federation "beekeeping"

Phone: 8 (495) 700-06-71

E-mail: vniitusx@mail.ru

Afanasyev V. I., candidate of economic Sciences, Professor, member of the expert Council under the Committee on agrarian and food policy and environmental management of the Federation Council of the Russian Federation, leading researcher VNILOPTUSKH

Phone: 8 (495) 700-06-71

E-mail: vniitusx@mail.ru

***Abstract.** The article considers the state and prospects of development of beekeeping, as well as issues of rational use of land resources in Russian Federation. The proposed specific solution of some problems in the sector of beekeeping in Russia.*

***Key words:** land resources, apiculture, agriculture, bee colonies, the Law on beekeeping.*

**QUESTIONS OF ECONOMIC THEORY AND METHODOLOGY IN AGRICULTURE
REPRODUCTION APPROACH TO ASSESSING
INTER-INDUSTRY PROPORTIONS APK**

Rodionova O. A., doctor of economic Sciences, Professor, ACTING Deputy Director on scientific work VNILOPTUSKH

Phone: 8 (495) 700-12-12

E-mail: olanrod@mail.ru

***Abstract.** The article analyzes the development ekonomicheskoi activities, including resursosberegajushchie and processing of the agricultural sector that affect the rate of growth of production, investment, productivity. The author draws attention to the proportion of reproduction in agriculture and in manufacturing, as well as on the possible measures aimed at the sustainable development of the economy.*

***Key words:** economic activities, agriculture, reproduction, input-output ratio, development indicators.*

**QUESTIONS OF ECONOMIC THEORY AND METHODOLOGY IN AGRICULTURE
THE ORGANIZATION WHOLESALE-DISTRIBUTION CENTERS ON THE
REGIONAL MARKETS OF AGRICULTURAL MACHINERY**

Kormakov L. F., doctor of economic Sciences, Professor, head of sector financially-technical resources VNILOPTUSKH

Tel: 8 (916) 527-78-26

E-mail: l.kormakov@yandex.ru

Usov D. S., candidate of economic Sciences, senior researcher, Department of material and technical resources VNILOPTUSKH

Phone: 8 (495) 700-08-00

E-mail: usdmitru@rambler.ru

Volkova N. G., researcher, Department of material and technical resources VNILOPTUSKH

Phone: 8 (495) 700-08-00

E-mail: vniitusx@mail.ru

Abstract. *The article presents the author's conception of the organization in regional markets of agricultural machinery wholesale distribution centers operating on the basis of marketing and logistics.*

Key words: *agricultural machinery, regional market, state regulation, wholesale distribution center, marketing, logistics.*

QUESTIONS OF ECONOMIC THEORY AND METHODOLOGY IN AGRICULTURE
**ABOUT CONDITIONS OF EFFECTIVE FUNCTIONING OF
AGRICULTURAL ENTERPRISES IN OREL REGION**

Golovina L. A., candidate of economic Sciences, associate Professor, leading researcher of the Department of economic relations with the APK VNILOPTUSKH

Tel: 8 (915) 501-48-00

E-mail: golovina.lidia@yandex.ru

Abstract. The article presents the author's view on the problems of formatting and implementation of conditions for effective functioning of the agricultural organizations of Orel region. Summarizes the stages of agrarian transformations, and shows the characteristic features of the activities of agricultural organizations.

Key words: organizational and economic relations, agrarian transformation, structural changes, conditions, factors, agricultural organization, competitiveness, efficiency

THE VECTORS OF THE GLOBAL ECONOMY
THE DEVELOPMENT OF WORLD AGRICULTURAL MARKETS

Komarov V. V., candidate of economic Sciences, Professor of the Department of Economics RGAZU

Phone: 8 (905) 534-32-35

E-mail: komarovvv@list.ru

Litvina N. And. candidate of economic Sciences, Professor, head of Department of Economics RGAZU

Tel: 8 (903) 207-44-24

E-mail: nil-04@mail.ru

Nikolaev O. V., doctor of economic Sciences, Professor of the Department of Economics RGAZU

Phone: 8 (905) 534-32-35

E-mail: docnikolaev@mail.ru

Dolgova E. A., candidate of economic Sciences, senior lecturer of the Department of Economics RGAZU

Tel: 8 (926) 154-65-61

E-mail: dolguha100@mail.ru

Abstract. *The United Nations has set the goal of eradicating hunger in the world by 2030. As further development of the structure of consumption and production increasingly important role in meeting the growing needs of countries with food shortages will play the international trade in agricultural products.*

Keywords: *world agricultural markets, the UN, WTO, FAO.*

MANAGEMENT APK
**THE DEVELOPMENT OF SCHEDULING MECHANISM TO OPTIMIZE
SILGOSPTEHNIKA REGION**

Bespahotny, G. V., doctor of economic Sciences, Professor, academician of RAS, chief researcher VNILOPTUSKH

Phone: 8 (495) 700-08-22

E-mail: kaf1945@mail.ru

Korneev, A. F., candidate of economic Sciences, associate Professor, head of sector development planning of agriculture VNILOPTUSKH

Phone: 8 (495) 700-08-22

E-mail: kaf1945@mail.ru

Kapitonov, A. A., candidate of economic Sciences, associate Professor, leading researcher, Department of development planning of agriculture VNILOPTUSKH

Phone: 8 (495) 700-08-22

E-mail: kaf1945@mail.ru

***Abstract.** The article considers the methodological issues of improving the development of state programs of development of agriculture. The drawbacks of the proposed methods, that improve the balance and effectiveness of the support of the investment and current activities of agricultural producers of the region.*

***Key words:** strategic planning, government programs, indicative planning tool, a project approach, support and investment income.*

MANAGEMENT APK
**CLASSIFICATION OF THE FACTORS OF RURAL
DEVELOPMENT: MANAGERIAL APPROACH**

Adukov A. N., doctor of economic Sciences, acting head of the Department VNILOPTUSKH

Phone: 8 (495) 700-11-51

E-mail: alevtina@adukova.ru

Kalinchenko, I. A., candidate of economic Sciences, Deputy Director cnshb

Phone: 8 (495) 926-77-18

E-mail: i.kolenchenko@mail.ru

***Abstract.** The article noted that the state of the rural areas affected by a significant number of factors, the classification of which is important for the effective operation of authorities responsible for rural development. According to the authors, the choice of factors that have the greatest impact on the process must be established on the basis of the management approach. Only in this case, taking into account the most significant of them formed the reasonable directions of socio-economic development of rural areas.*

***Keywords:** management, rural areas, socio-economic development, factors of rural development.*

INNOVATION POLICY
**NEW TECHNOLOGY PLATFORM APK IN THE SYSTEM OF
VETERINARY MEDICINE OF THE RUSSIAN FEDERATION**

Romashin M. S., doctor of economic Sciences, Professor, head of the scientific-educational center VNILOPTUSKH

Phone: +7 (495) 700-07-45

E-mail: tvsunion@mail.ru

***Abstract.** The article is devoted to formation and implementation of innovative technological platforms APK and system of veterinary-sanitary ware economic security of subjects of the Russian*

Federation, aimed at the strategic development of the agri-food budkompleks and scope of veterinary medicine of the country.

***Keywords:** technological platform, veterinary and economic security, innovative technology, state scientific and technical policy.*

INVESTMENT POLICY IN AGRICULTURE

ABOUT SOME QUESTIONS OF CAPITAL INVESTMENTS IN AGRICULTURE

Kulov A. R., doctor of economic Sciences, Professor Russian Academy of Sciences, head of the sector for investment development of agribusiness VNILOPTUSKH

Tel: 8 (964) 515-08-15

E-mail: prof_kulov@mail.ru

Dzusova, S. S., candidate of economic Sciences, associate Professor, Financial University under the Government of the Russian Federation

Phone: 8 (495) 926-77-18

E-mail: i.kolenchenko@mail.ru

***Abstract.** The article discusses the investments of agricultural producers, analyzes the sources of investment, and suggests directions of state regulation of capital inflows into agriculture to provide import substitution of agroproduktivostve and agricultural raw materials.*

***Keywords:** Finance, financing, investment, support, state support, state regulation, agrarian economy.*

LABOR ECONOMICS

TRENDS IN PRODUCTIVITY GROWTH AND WAGES IN AGRICULTURE BY FEDERAL DISTRICTS OF THE RUSSIAN FEDERATION

F. G. Harutyunyan, doctor of economic Sciences, Professor, head of the sector of commercial calculation VNILOPTUSKH

Phone: 8 (495) 700-08-11

E-mail: Frunzt07@mail.ru

The comes V. P., candidate of economic Sciences, leading researcher of the sector of commercial calculation VNILOPTUSKH

Phone: 8 (495) 700-08-11

E-mail: Vitaly.no@mail.ru

Toporov V. T., candidate of economic Sciences, leading researcher of the sector of commercial calculation VNILOPTUSKH

Phone: 8 (495) 700-08-11

E-mail: Frunzt07@mail.ru

***Abstract.** This article analyses and assesses trends and individual factors that affect productivity growth and wages in the Federal districts of the Russian Federation for 10 years from 2005 to 2014.*

***Key words:** Federal district, productivity and wage growth, five-year plan.*

SMALL BUSINESS FORMS

THE DIRECTION OF THE PARTICIPATION OF SMALLHOLDERS IN THE INTER-FARM COOPERATION

Sushentsova S. S., candidate of economic Sciences, head of the Department of small business VNILOPTUSKH

Phone: 8 (905) 592-61-77

E-mail: sushentsova_ss@mail.ru

Manasieva A. Yu., postgraduate student VNILOPTUSKH

Tel: 8 (903) 507-27-57

E-mail: anastasiya.manasheva@yandex.ru

Abstract. The article describes the directions of the participation of private farms in the process of inter-farm cooperation, proved their relevance, effectiveness, feasibility and the extent of, and gives practical examples.

Key words: personal part-time farms, small farms, peasant (farmer) economy, cooperation, contract, outsourcing, cooperation, state support.

FOREIGN EXPERIENCE OF PROBLEM SOLVING APK
**HOUSEHOLDS AS A FORM OF EFFECTIVE SELF-EMPLOYMENT
OF POPULATION OF TAJIKISTAN**

Ashurov, I. S., doctor of Economics, head of Economics at Tajik agrarian University. Sh. Shotemur

Tel: 8 10 (99237) 224-72-07

E-mail: rectortau31@mail.ru

Ashurov S., associate Professor of Economics at Tajik agrarian University. Sh. Shotemur

Tel: 8 10 (99237) 224-72-07

E-mail: rectortau31@mail.ru

S. Kabirov, PhD student of Tajik national University

Tel: 8 10 (99237) 224-72-07

E-mail : rectortau31@mail.ru

Abstract. The article defines the essence of the household income of the rural population. The main sources of income. The process of formation of system of indicators and classifications, study of functions used in statistical reporting and analysis of income and quality of life.

Key words: income, agriculture, labor income, social transfers, subsistence farming, real estate, cost, quality of life.

DEVELOPMENT OF RURAL AREAS
**HOW TO ASSESS THE EFFECTIVENESS
OF ECONOMIC MANAGEMENT COUNTRYSIDE?**

Baklazhenko, G. A., doctor of economic Sciences, Professor VNIOPUSKH

Phone: 8 (495) 700-08-20

E-mail: gbaklagenko@mail.ru

Abstract. The article considers the problem of evaluating the efficiency of economic management of rural territories and agriculture as one of the insufficiently explored problems of rural development. It is proved that the evaluation of the effectiveness of economic management of rural territories are required at all commercial facilities located in rural areas. While the rural economy is a priority. Three options are available to determine the effectiveness of management.

Key words: economic management, rural areas, evaluation criteria, record, cost management, structure management costs.

DEVELOPMENT OF RURAL AREAS
**THE STAGES AND MODELS OF INTER-MUNICIPAL
COOPERATION LOCAL GOVERNMENTS**

Abrandina V. V., candidate of economic Sciences, senior researcher of Department of agriculture and rural development

Phone: 8 (495) 700-07-66

E-mail: abrjandina@rambler.ru

Abstract. The article describes the stages and models of inter-municipal cooperation, providing increase of efficiency of interaction of bodies of local self-government.

Key words: socio-economic interaction, inter-municipal cooperation, local government, resource potential of the territories.

SOCIAL POLICY
**NEW MEASURES TO ENCOURAGE YOUNG PEOPLE TO
STAY IN THE VILLAGE: YOUTH CAPITAL,
CONSULTATION, PERFORMANCE INDICATORS**

Medvedev A. V., doctor of economic Sciences, Professor, chief researcher of Department of agriculture and rural development

Tel: 8 (916) 424-12-23

E-mail: Medvedev-av@yandex.ru

Shaitan B. I., candidate of economic Sciences, Professor of Department of agriculture and rural development

Tel: 8 (916) 756-82-60

E-mail: Shaitan-bi@yandex.ru

Abstract. Municipal governments can and needs to do more for sustainable development of rural areas. In particular, it is necessary to take additional measures for personnel and consulting to ensure such development. The major problem is to consolidate the rural youth. An effective measure in this direction was the establishment in the country the youth of the capital in the form of allocation of free use to young workers passenger cars for the period of their work in rural areas.

Key words: rural development, staffing and consulting services to the development, way retain young people, criteria of assessment of activity of bodies of management, HR and consulting activities.

ENTREPRENEURSHIP IN AGRICULTURE
**THE DEVELOPMENT OF THE MARKET FOR AGRICULTURAL
CONSULTANCY IN RUSSIA**

Glebov A. G., doctor of economic Sciences, Professor, Department of management and entrepreneurship Tver state agricultural Academy

Phone: 8 (4822) 53-12-32

E-mail: nauka_rf@mail.ru

Abstract. The article discusses the condition and features of development of the market for agricultural consultancy in Russia, the dynamics of demand for the services of the largest consulting groups from the agribusiness.

Key words: agricultural business, development of agricultural market Advisory services.

ABSTRACTS

BOOKSHELF